

● 恵那市農業委員会だより ●



ええのお

第10号



恵那蜂蜜
はち工房こうけつ

産地・蜜源・新鮮・混ぜ物なし・40℃超の加熱なしにこだわった蜂蜜をお届けし、お客様の安心・安全・健康にお役立ちします。

はち工房こうけつの蜂蜜はミツバチから余蜜^{よみつ}をいただくという考えを忘れずに収穫しています。

蜂蜜はミツバチが自分達の食べ物として蜜源花木から命をかけて持ち帰った物です。ミツバチは持ち帰った花蜜を昼夜問わず羽であおいで、水分を飛ばし、糖度が上がるのとフタをかけて、秋から冬の花蜜が採れない時の食糧にするため大切に保存します。

このような貴重な蜂蜜の収穫は、蜂場地域の花が咲き続け、私が蜂蜜を収穫してもミツバチが貯蜜に困らない、4月下旬頃から7月上旬頃までしか行いません。

それ以外の時期に、糖液（砂糖水）を給餌しながらの収穫は行いません。ミツバチが花から持ち帰った花蜜だけを蜂蜜として提供します。

貴重で大切な蜂蜜をミツバチからいただき、丁寧に扱って出来上がったこうけつの蜂蜜です。

花の香りや風味、濃厚な味わい、栄養価が高くこだわりが一杯詰まった蜂蜜をぜひご賞味くださいませ。

はち工房こうけつの蜂蜜を通じて、お客様の健康にお役立ちできましたら幸いです。

頑張る農業者

ええのお

なかがき農園

中垣 野歩のあ 〔甲原〕

主人がトマト農家をはじめたのは4年前。わたしは会社員として仕事をしていたが農業とはかけ離れた生活をしていました。

2年前勤めていた会社を退社。農業を手伝ってみよう！と思い主人と一緒にトマト栽培をしています。

わたしが農業に興味を持ったのは『このトマトはどこの誰が食べてくれているんだろう』という疑問。

それまで、小売業をしていた私は『商品ができる過程は知らない。でも商品の行き先はみえる』販売をしていましたが主人が農業を始めて『商品ができる過程はわかるけど商品の行き先がわからない』と180度逆の状況を目にしたのです。

小売業の経験から、トマトを作ってお客様に届けるまでをやってみよう。そう思い農業に携わるようになりました。

顔の見える販売を大切にしている私たちは、消費者の皆さんや農業に携わる仲間との繋がりでエネルギーをもらっているのです。

それはすごく単純で『美味しい』と言ってもらえると嬉しくてなんでも頑張れる気がするんです。



2020年、コロナ禍で人と繋がりを持つことが難しい年になりましたが、831企画（ヤサイキカク）という農業を通じて人がつながるコミュニティを立ち上げました。

農業を通じてもつ様々な人と出会い、消費者と生産者が繋がること、いろんな挑戦をお互いに応援し合うこと。農業を通じて出会った人とのつながりで生まれる可能性に期待して、恵那の農業がより面白く豊かになることを楽しみにしています。

自然に左右されたり、大変なこともたくさんある農業ですが、農業にしかできないこと、農業だからできることをみつけながら楽しんで続けられたらいいな。とにかく笑う事。みんなでいっぱい笑って楽しく農業と関わってほしいです。

日本農業賞岐阜県表彰受賞

株岩村営農 代表取締役 杉浦 栄治

株式会社岩村営農は、岩村地域の農地の保全（耕作）を、主たる業務として、現在、岩村地域の農振農用地の80%を集積しています。その他に山岡町で20haと明智町で1・5haを集積し、約65haが経営農地で、主に水稲の作付けを行っています。畦畔の草刈りを大切にすることで、地主との人間関係を構築しております（年間4〜5回の畦畔の草刈りの実施）。恵那市役所、東美濃農業協同組合のご支援により、今回の日本農業賞の岐阜県代表に選出いただき感謝を申し上げます。

株式会社岩村営農の特徴として、社員が若い、女性の社員もそれなりに若く3名います。土日祝日は、1年間を通して原則休み。若手（20才〜40才代の社員5名）と50才代2名、60才代1名の常時勤務8名と、土日のみのアルバイト（草刈り応援隊）14名により耕作を行っております。農業では、農繁期（春、秋作業）は、従来、休み無しが通常で近隣の担い手の組織も春秋は、休み無しの勤務体系だと思えます。その様な中、株式会社岩村営農では、若い社員の定

着率の向上を図るため、一生の仕事として社員がとらえてくれる様、土曜日祝日は、原則休日とし、農業分野での働き方改革として一般の会社と同じ勤務体系にしました。また、土日のみですが、他産業の社員の方が副業として、5月〜11月まで草刈り応援隊として畦畔管理を請け負ってくれる事により、畦畔管理の充実を図り、当社の社員も土日祝日が休める体制にできました。



地域再生における農業

(有)東野 代表取締役 伊藤 仁午

2000年の恵南豪雨災害時に、恵那市で大きな被害が出た原因が山際の荒廃農地や休耕田であったため、大半を国や地方公共団体に頼る公共事業を行う建設業が地域貢献するには、大規模な荒廃農地の再生等の環境保全や特色ある農産物栽培が重要と考え、2008年に農業参入し、にんにく、かぼちゃ、米、野菜などの栽培に取り組み、農の雇用、若い農業従事者を育成し、日本一のにんにく生産量を目指しています。

農産物は劣化が早いので長期保存に着手。自然の味のままで生にんにくの自然発酵による長期保存を可能にするため検討し、試行錯誤を重ね「朧山(えなさん)完熟黒にんにく」が誕生した。ドライフルーツのようにとても甘く、柔らかく、臭いが残らないのが特徴。全国の百貨店や物産展等に積極的に参加し、販売店も年々増加している。

JICAの研修先にも選ばれており、毎年20名程の外国人の方を受け入れている。また子育て支援企業を取得し子育て世代の親御さんが働きやすい環境づくりに取り組んでいる。

①復元前



②伐根作業



③土壌改良



④作付け



農業者年金推進部長からのお知らせ

ご存じですか？ 農業者年金!!



- ① 20歳～60歳まで
- ② 年間60日以上、農業に従事(農地の保有要件はありません)
- ③ 国民年金第1号被保険者(保険料納付免除者は除く)
- ▲ この3つの要件を満たしている方は加入の対象となります。

保険料の額は、2万円～6万7千円の間の千円単位で、自由に決められます。

しかも、**支払った保険料は全額、社会保険料控除の対象**になり、所得税、住民税の節税につながります。将来受給する年金の原資として積み立てていく積立方式(確定拠出型)の**終身年金**です。

認定農業者等の農業の担い手には、国庫補助制度もあります。

是非、ご加入を検討してみてください。

＼ 私たち、農業者年金推進部長は、農業者年金を推進しています。気軽に声をかけください！ ＼



西尾ひろみ【岩村町在住】 梅本信枝【上矢作町在住】 曾我佳奈子【武並町在住】 井口英博【明智町在住】 小坂宏正【大井町在住】

お問い合わせ先 農業者年金推進部長、またはお住まいの地域の農業委員、恵那市農業委員会まで

編集後記

マスクをして過ごすことが当たり前になりましたね。コロナの影響がここまで続くとは、去年の今頃は思いもしませんでした。今回のおたよりもテレビ電話で紙面の打ち合わせをし、作成しました。早く安心できる日常が戻ってきて欲しいですね。手洗いうがいはもちろんのことですが、地元で採れた新鮮で安心な野菜やお米を食べて、ウイルスに負けない元気な身体作りを親子で心がけています。

(A・H)

◆編集委員◆

西尾ひろみ・曾我佳奈子
三浦 寿子・梅本 信枝
額額美由紀・土方明日香

我が家の人気メニュー

鶏もも肉のハチミツ焼き

みなさんはどのようにハチミツを食べてますか？ 私はヨーグルトに入れたりパンに塗ったり、コーヒー・紅茶の砂糖の代わりに使います。今回は我が家の人気メニュー「鶏もも肉のハチミツ焼き」を紹介しします。



材料

- | | | | | | |
|-------|-------|---------|-----|------|-------------|
| 鶏もも肉 | …………… | 250gくらい | A { | ハチミツ | |
| 片栗粉 | …………… | 適量 | | しょうゆ | …………… 各大さじ1 |
| 塩こしょう | …………… | 少々 | | みりん | |
| 油 | …………… | 適量 | | 酒 | |

作り方

- ①〈A〉をすべて混ぜておく。
 - ②もも肉を一口大に切って軽く塩こしょうした後、片栗粉をまぶす。
 - ③油をひいたフライパンで②を中火で表面がカリッとするまでしっかり焼く。
 - ④フタをして弱火で3分くらい蒸し焼きにした後、〈A〉をフライパンに入れて全体にからめて出来上がり。
- ★お弁当に入れる時は、肉を小さく切ると早く火が通って時短になります。
★〈A〉は豚肉、魚の切り身にも応用できます。豆板醤小さじ1を入れるとスパイシー味に変身です☆彡